

Metz Métropole mise gros sur le plateau de Frescaty

D'ici 2020, Metz Métropole prévoit d'investir quelque 173 millions d'euros sur le territoire. Dont 40 millions d'euros pour le plateau de Frescaty. Objectifs affichés : créer de l'emploi et améliorer la qualité de vie des habitants.

Deux visions s'affrontent au sein du conseil communautaire de Metz Métropole. Il y a d'abord celle d'une majorité, très large, pour qui l'Agglo doit, malgré un contexte budgétaire dégradé, continuer à investir pour soutenir l'emploi et développer le territoire. Et puis il y a celle portée par une opposition hétérogène (une partie de l'opposition municipale messine composée d'élus de l'UDI, de LR ou du FN) qui suggère de faire une pause dans les investissements pour ne pas augmenter la pression fiscale. Relance par l'investissement ou au contraire prudence en attendant des jours meilleurs, la majorité conduite par Jean-Luc Bohl a choisi depuis longtemps. D'ici 2020, ce sont donc quelque 173 millions d'euros qui vont être investis sur le territoire.

I. Frescaty : objectif 1 500 emplois

Près du quart des investissements de Metz Métropole vont se concentrer sur le plateau de Frescaty au cours des cinq prochaines années. Officiellement propriétaire des 400 hectares depuis l'an dernier, l'Agglo a déjà engagé un chantier de plusieurs millions d'euros pour la remise à niveau des réseaux (assainissement, électricité, eau ou fibre optique). Les investissements vont se poursuivre d'ici 2020 - 40 millions d'euros sont fléchés pour l'ex-BA 128 - afin d'attirer les investisseurs et donc de créer de l'emploi. Metz Métropole ne manque pas d'ambitions puisque l'objectif affiché est de créer 1 500 emplois d'ici 2020 !

Comment ? En diversifiant les activités économiques sur les 400 hectares. Pôle social et solidaire, agrobiopôle, centre



Des travaux importants ont démarré sur le plateau de Frescaty depuis la fin 2015. Metz Métropole veut rendre l'ex-BA 128 beaucoup plus attractive pour les investisseurs. Photo Gilles WRTZ.

d'appels : des dizaines d'emplois ont déjà été ou vont être créés sur le plateau.

Mais pour entrer dans une autre dimension, Metz Métropole devra convaincre des investisseurs de stature internationale de miser sur l'ancienne base aérienne. L'espoir est là, les négociations engagées.

2. Congrès, Amphithéâtre

Manuel Valls en a posé la première pierre jeudi. D'ici l'ouverture du centre de congrès prévu

en septembre 2018, Metz Métropole aura investi en tout 10 millions d'euros dans le chantier. Là aussi, Jean-Luc Bohl et sa majorité arguent que cet outil créera de la richesse pour le territoire.

En face ou presque, c'est un nouveau quartier qui voit le jour à côté du Centre Pompidou. Si l'essentiel de l'investissement est porté par des fonds privés, Metz Métropole y contribue également de façon marquée puisqu'elle a prévu d'injecter 14,2 millions d'euros d'ici 2020. In fine, l'Agglo espère la création de 850 emplois sur cette zone.

3. Universités, musées, opéra...

Metz Métropole prévoit d'injecter 7,67 millions d'euros dans l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation d'ici 2020, avec un soutien important aux restructurations engagées sur le campus du Saucy (ex-Enim, entre autres).

Autres chantiers majeurs à venir, la restauration de la toiture de l'opéra-théâtre messin (5 millions d'euros) pour des raisons de sécurité ; la création d'une nouvelle entrée (3,95 mil-

lions d'euros) au musée de la Cour d'or et divers investissements menés au Centre Pompidou-Metz (2,5 millions d'euros prévus).

Enfin, et c'est loin d'être négligeable, le réseau de transports en commun (accessibilité, nouveaux véhicules) bénéficiera d'une enveloppe de 23,3 millions d'euros d'ici 2020 et la mise en place de la conteneurisation (pour la collecte des ordures ménagères) coûtera quelque 22 millions d'euros.

Fabien SURMONNE.